

## COLLÈGE DE MONTREAL

La fanfare, sous la direction du Rév. M. Desrochers, P. S. S., s'est particulièrement distinguée dans la démonstration en l'honneur du vénérable défunt Mgr. Bourget.

## COLLÈGE BOURGET, A RIGAUD

Il est décidé que professeurs et élèves porteront le deuil pendant trois mois pour honorer la mémoire de Mgr Bourget. Service solennel le 17.

## COLLEGE JOLIETTE.

Une quarantaine d'élèves ont suivi les exercices militaires.

Le maître-autel de la Chapelle du Sacré-Coeur est en grande partie terminé. C'est un véritable bijou. Il faut voir cela. Les peintures à l'huile de la voûte sont très avancées. MM. Durand et Rousseau sont en voie de se faire une fort jolie réputation. Nous reviendrons sur cet autel et sur ces peintures.

Service solennel pour Mgr Bourget, le 23 juin.

Elèves de Philosophie qui, durant l'année, se sont distingués par leur sagesse en classe : J. Cabana, F. X. Pelland, O. Perreault et C. Desrosiers.

## FAITS DU MOIS

*Mort de Mgr Bourget.* — Lundi, 8 juin, Mgr Bourget rendait sa belle âme à Dieu à l'âge de 85 ans sept mois et neuf jours après 48 ans d'épiscopat et 62 de prêtrise. Il est mort au Sault-au-Récollet (à quelques lieues de Montréal) où il vivait dans la retraite.

Sensation profonde dans tout le Canada.

Les funérailles sont l'occasion d'une démonstration religieuse à nulle autre pareille dans les annales de notre histoire.

Ce n'était pas un enterrement, c'était un véritable triomphe.

Du Sault-au-Récollet à Montréal, 1100 voitures font suite au chariot.

Halte à l'Hôtel-Dieu. C'est par milliers qu'on fait toucher des objets de piété au corps du défunt.

De l'Hôtel-Dieu à l'Eglise Notre-Dame, foule immense. Silence profond. Douleur marquée. Vénération.

Les décorations funèbres abondent.

La vaste église, qui renferme plus de 12000 personnes en laisse un plus grand nombre sur la place.

1000 prêtres environ se pressent autour de l'illustre défunt.

Dix évêques font couronne à ce nombreux clergé.

Sa Grandeur Mgr Fabre officie.

Le corps est ensuite transporté à la cathédrale. Nouvelles démonstrations.

Mgr Bourget repose à cette heure dans une des chapelles de la nouvelle cathédrale. On profite de la circonstance pour y transporter aussi les restes vénérés de Mgr Lartigue, premier évêque de Montréal.

M. Collin, Supérieur du séminaire St-Sulpice fait l'oraison funèbre de Mgr Bourget, à Notre-Dame. Mgr Taché, parle à la Cathédrale.

M. Collin dépasse l'attente des auditeurs.

Mgr Taché pleure et fait pleurer son auditoire.

Les Messieurs de St-Sulpice donnent le dîner aux membres du clergé.

Dans cette grande fête funéraire, l'organisation nous a paru parfaite. Qu'il nous soit permis de présenter sur ce nos félicitations à Sa Grandeur Mgr Fabre.

La manière dont les Messieurs de St-Sulpice ont fait les choses a touché le clergé et les fidèles. Qu'il nous soit permis de les remercier au nom de tous.

*Diocèse des Trois-Rivières.* — Les fidèles de ce diocèse, font de nouveau instance, près du St-Père, pour que la division ne se fasse pas. L'hon. M. Malhiot et M. Bourbeau député, sont leurs délégués.

## A V I S

*Notre organisation municipale et petites leçons de philosophie* paraîtront la prochaine fois.

Encore une fois, ceux qui n'auraient pas reçu tous leurs numéros de *L'Étudiant* ou qui n'auraient pas la série complète sont priés d'en donner avis.

Nous accusons réception d'un ouvrage de M. l'abbé Provancher et d'un autre de M. Paul de Cazes. Nous en parlerons dans notre prochain numéro. Un premier coup d'œil nous a fait bonne impression. Les bons ouvrages canadiens se multiplient.

Envoyez dix centins à M. Charles Roy, Rue Wolfe, Lévis et vous recevrez en retour vingt feuillets de piété. Le profit de cette vente est pour l'œuvre de M. l'abbé Provancher. (Voir *L'Étudiant* p. 36, entre-prise nationale.)